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開會詞  

  

    主席歡迎各委員及政府部門代表出席第 7 屆深水埗區議會

房屋、規劃及社會福利委員會第 1  次會議。他期望與各位衷誠

合作，解決社區問題，為市民謀福祉。  

 

議程第 1項：深水埗區規劃申請的資料（房屋、規劃及社會福利

委員會文件第  1 /2024  號）  

2 .  楊潤永先生介紹文件第 1/2024號及各項申請的詳情。  

3 .  委員的意見綜合如下： ( i )  反映市民對項目樓宇高度的意

見； ( i i )  查詢項目工程範圍內樹木的管理及保育事宜； ( i i i )  關注

項目探土工程造成噪音及污水問題； ( iv )  查詢項目會否提供長

者、幼兒服務及少數族裔的社福設施；以及 (v )  查詢項目會否提

供商場或停車場。  

4 .  周美儀女士綜合回應表示： ( i )  社會福利署（社署）現時計

劃於項目設置的福利設施包括學前兒童課餘託管中心、學前單

位社工服務及長者地區中心分處。至於支援少數族裔人士的服

務，社署現時於全港資助共三隊少數族裔外展隊，而其中一隊

辦事處設於油尖旺區的太子，其服務範圍亦包括深水埗區。社

署未有計劃於項目內設置少數族裔人士的服務單位。  

5 .  陳偉華先生綜合回應： ( i )  項目屬單棟樓宇設計，計劃設置

二十多個泊車位、社福設施及房屋署辦公室，並無計劃興建商

場； ( i i )  項目已向城市規劃委員會（城規會）申請略為放寬建築

物高度限制；( i i i )  項目地盤污水問題會轉交建築署跟進； ( iv)  項

目已進行環境評估，報告亦已提交城規會，亦會對工程噪音有

一定限制；以及 (v )  有關工程範圍內樹木的管理及保育事宜，會

於諮詢建築署後再作補充。  
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6 .  委員的意見綜合如下： ( i )  查詢項目的時間表，特別是完工

日期，並建議署方適時提供進一步資料； ( i i )  建議於施工範圍加

設隔音板以減低噪音；( i i i )  查詢交通流量評估事宜； (v i )  查詢未

來的房屋規劃及居屋單位類型分配； (v )  查詢樹木辦指引下的管

理及保育樹木程序會否影響項目時間表；如有影響的話，會否

有替代方案；(v i )  反映二十多個泊車位並不足以應付區內需要，

建議署方考慮於日後的項目興建地下停車場； (v i i )  查詢已落實

於項目提供的社福設施，並建議署方考慮於日後的項目提供少

數族裔服務設施； (v i i i )  反映並促請處理探土工程造成噪音問

題； ( ix)  查詢可否採用噪音較低的打樁方式；以及 (x)  期望部門

適時提供更詳盡的項目資料。  

7 .  陳偉華先生綜合回應表示： ( i )  會於稍後補充有關地盤交接

及樓盤興建的時間表； ( i i )  預計項目將於 2027  至  28  年度完成；

( i i i )  車 位 數 目 受 樓 宇 單 位 數 目 及 早 前 進 行 的 交 通 流 量 評 估 限

制； ( iv )  已進行交通流量評估，並已獲運輸署審批通過；以及

(v )  地盤噪音問題會轉交建築署跟進，並補充指項目經城規會評

估及審核，會按照城規會批出的規劃許可進行發展。  

8 .  周美儀女士回應表示，備悉議員對增設少數族裔服務設施

的期望，會向社署總部相關服務科轉達意見。  

9 .  楊潤永先生回應表示，移除樹木須參照發展局工務技術通

告第 4 /2020  號的指引，就移除「受特別關注樹木 ｣而言，須就樹

木的形態、健康狀況及移植後的存活機率進行評估，並提交樹

木辦審批。  

10 .  主席總結表示，委員會備悉報告內容。委員關注「九龍深

水埗荔枝角道 373 號」項目附近的發展，特別是將於 2027-  28  

年度落成的發展項目。關注範圍包括：項目提供的房屋單位類

型、社福設施發展、交通運輸、噪音問題及樹木的管理安排等。

此外，因項目鄰近中電配電站，配電站的熱力及電壓或會對將
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來的住宅造成影響，委員建議有關部門於設計時加以留意，以

及考慮在設計上令配電站融入社區環境。  

議程第 2 項：其他事項  

11 .  委員的意見綜合如下： ( i )  查詢屋宇署跟進新北河大樓石

屎 剝 落 事 故 的 情 況 和 定 期 巡 查 樓 宇 結 構 及 僭 建 物 的 計 劃 ；

( i i )  查詢房屋署會否就即將實施的垃圾徵費措施及廚餘回收計

劃於公共屋邨內舉辦宣傳教育活動；( i i i )  查詢會否就深水埗地

區研究計劃邀請相關部門到區議會提供資訊； ( iv )  查詢深水埗

地區未來的福利規劃； (v)  查詢會否有計劃於海麗商場招商引

資及檢討其租金評估機制；以及 (v i )  反映南山邨商場有商戶擬

改變經營模式和更改合約用途及查詢相關資訊。  

12 .  黎永康先生回應表示：( i )  屋宇署於 2  月 18  日收到新北河

大樓有石屎剝落的舉報後，隨即派員到上址視察，發現大廈 2

樓露台底部有石屎及批盪剝落下墜的危險，由於該大樓業主立

案法團未能安排進行所須的緊急維修，故署方立即安排政府承

建商移除剝落及鬆脫的部份； ( i i )署方於翌日再派員視察後，

認為大樓整體結構沒有明顯危險。署方於 2 月 20 日向該業主

立案法團發出勸諭信，要求盡快進行維修，否則會考慮根據《建

築物條例》發出修葺令； ( i i i )  大樓並無按署方於 2022  年 7  月

20  日所發出強制驗樓通知書的規定，委任註冊檢驗人員進行

檢查及維修，署方會考慮向有關業主提出檢控；以及 ( iv)  署方

自去年開始使用無人機為一些尚未遵行強制驗樓通知書規定

而風險較高的樓宇進行檢查。署方會視乎樓宇的狀況及需要，

代為安排政府承建商進行維修，惟不會為新北河大樓等較大型

並有業主立案法團的樓宇安排所須的維修工程。  

13 .  陳偉華先生回應表示： ( i )  會配合環保署推行垃圾徵費的

日期於屋邨舉辦相關活動；以及 ( i i )  環保署會於今年年底前為

所有公共屋邨安裝廚餘機，房屋署會作出相應配合。  
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14 .  周美儀女士回應表示： ( i )  社署於深水埗區設有不同類別

的福利服務包括青少年、康復及家庭服務等；以及 ( i i )  署方於

規劃福利設施時，會考慮服務規劃的標準，與及該地區的服務

需要、人口數目、人口增長、是否有新舊屋邨交替及其他因素

等，並會就個別地區的發展項目諮詢相關團體及持份者，包括

區議會。  

15 .  主席表示： ( i )  據悉市區重建局（市建局）的研究結果將

於今年第一或第二季公布；以及 ( i i )  建議邀請市建局到區議會

闡述研究內容、分析及展望等。  

16 .  委員補充表示，據悉市建局計劃於 3 月下旬舉辦地區研究

工作坊，鼓勵議員參加。  

17 .  陳偉華先生綜合回應表示： ( i )  商場如有空置鋪位，會盡

早通知房屋署商業樓宇管理小組以再作招租；如未有人競投的

商舖，會考慮改變租用用途； ( i i )  房屋署有獨立及專業的估價

團 隊 ， 評 估 商 場 租 金 時 會 參 考 整 個 區 域 狀 況 等 因 素 ； 以 及

( i i i )  租戶須遵守租約條款，惟如經營困難，可先向屋邨辦事處

查詢及反映；如有需要，可向房屋署申請擴闊租用用途。  

18 .  主席總結表示，如政府釐訂商場租金時參考鄰近私人屋苑

租金較高的商場，則海麗商場的租金將難以適當地調整至公屋

居民可負擔消費的範圍。期望部門考慮委員的意見，改善租金

釐訂機制。此外，有關南山商場有商戶擬更改或擴闊商鋪用途

範圍，委員可先向屋邨辦事處查詢，有需要時可向房屋署商業

樓宇管理小組申請修改租用用途。  

19 .  主席表示，秘書處收到陳國偉議員的缺席申請，請委員會

備悉。  
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議程第 3 項：下次會議日期  

20 .  下次會議將於 2024 年 4 月 25 日（星期四）上午 9  時 30 分

舉行。  

21 .  餘無別事，會議於上午 10時 28分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2024年 3月  


